



Ville du Grand-Saconnex

Diving with sharks

Film-conférence de William Winram

en présence de William Winram, ambassadeur UICN des océans et recordman du monde de plongée en apnée.

Conférence en anglais, film sous-titré, questions-réponses français-anglais.

Salle communale des Délices

Jeudi 15 mai 2014 à 20h



Entrée libre - buvette

Route de Colovrex 20 - Le Grand-Saconnex - www.grand-saconnex.ch



William Winram

Quand retenir son souffle sert à la protection des océans

Ce recordman du monde de plongée en apnée a grandi sur la côte de l'océan Pacifique dans l'Ouest canadien. Aventurier né, le 1^{er} juin 2007, il franchit une barrière historique en devenant le premier homme à avoir traversé la fameuse Arche du « Blue Hole » à Dahab, Egypte, à la brasse et en apnée, associant exploration marine et exploit physique.

William Winram tutoie aussi bien les records en plongée libre que les requins, pour qui il cultive une fascination depuis sa tendre enfance. C'est donc tout naturellement qu'il côtoie les grands requins blancs, en toute liberté et sans usage d'équipement de protection, en compagnie de son collègue et photographe renommé, Fred Buyle.

Considéré comme expert en comportement des squales, William Winram utilise ses talents de plongeur en apnée et ses connaissances de ces grands prédateurs marins pour venir en aide aux scientifiques. Il contribue ainsi directement à la protection des requins, notamment en leur plaçant des balises télémétriques ou encore en effectuant des prélèvements d'ADN.

Mais pourquoi donc protéger ces animaux à la réputation vilipendée ?

Les requins toutes espèces confondues, sont en voie de disparition car ils sont brutalement pêchés, principalement pour leurs ailerons, à hauteur de 100 millions par an, un acte dévastateur à l'échelle planétaire menaçant le délicat équilibre des écosystèmes marins et la survie des océans.

Basé à Genève, William Winram parcourt la planète bleue en partageant son temps entre la conservation océanique, l'enseignement de la plongée libre et les conférences. Conteur hors-pair, il captive son auditoire avec ses photographies magnifiques et ses récits à couper le souffle. En 2012, il fonde l'organisation à but non-lucratif The Watermen Project, à travers laquelle il œuvre pour la conservation des océans. En 2013, il est nommé ambassadeur des océans par l'Union Internationale pour la Conservation de la Nature (IUCN).

« Je plonge depuis plus de quatre décennies et je suis malheureusement témoin du déclin de nos océans, de la réduction en biodiversité et de la perte de beaucoup d'espèces de requins dans certains lieux où ils abondaient auparavant. Il est grand temps que les gens se familiarisent avec la vraie nature des squales, afin qu'ils remplacent leur peur irrationnelle par du respect. On ne protège que ce que l'on connaît. » William Winram

Conférence en anglais, film sous-titré, questions-réponses français-anglais.